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ATA DA SESSÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DEPARTAMENTAL DO CENTRO
DE CIÊNCIAS AGRÁRIAS E ENGENHARIAS DA UNIVERSIDADE FEDERAL DO
ESPÍRITO SANTO, DO DIA DOZE DE JUNHO DE DOIS MIL E VINTE E QUATRO,
ÀS QUATORZE HORAS, REALIZADA NA SALA DE REUNIÕES DOS CONSELHOS
DEPARTAMENTAIS, SOB A PRESIDÊNCIA DA PROFESSORA LOUISIANE DE
CARVALHO NUNES, DIRETORA DO CCAE, COM A PRESENÇA DOS(AS)
SEGUINTES CONSELHEIROS(AS): GIOVANNI DE OLIVEIRA GARCIA, VICE-
DIRETOR DO CCAE; LEANDRO PIN DALVI, CHEFE DO DEPARTAMENTO DE
AGRONOMIA; DJEISON CESAR BATISTA, CHEFE DO DEPARTAMENTO DE
CIÊNCIAS FLORESTAIS E DA MADEIRA; TARCÍSIO LIMA FILHO, CHEFE DO
DEPARTAMENTO DE ENGENHARIA DE ALIMENTOS; FABRÍCIO THIENGO
VIEIRA, CHEFE DO DEPARTAMENTO DE ENGENHARIA RURAL; CINTIA DOS
SANTOS BENTO, COORDENADORA DO CURSO DE AGRONOMIA; MARIA
EMILIA RODRIGUES VALENTE, COORDENADORA DO CURSO DE
ENGENHARIA DE ALIMENTOS; SIDNEY SARA ZANETTI, COORDENADOR DO
CURSO DE ENGENHARIA FLORESTAL; JORDÃO CABRAL MOULIN,
COORDENADOR DO CURSO DE ENGENHARIA INDUSTRIAL MADEIREIRA;
FERNANDA FALQUETO SALVADOR, COORDENADORA DO CURSO DE
ENGENHARIA QUÍMICA; FELIPE BERBARI NETO, COORDENADOR DO CURSO
DE MEDICINA VETERINÁRIA; MAYARA MORENA DEL CAMBRE AMARAL
WELLER, COORDENADORA DO CURSO DE ZOOTECNIA; WILLIAN BUCKER
MORAES, COORDENADOR DO PROGRAMA DE PÓS-GRADUAÇÃO EM
AGRONOMIA; SÉRGIO HENRIQUES SARAIVA, COORDENADOR ADJUNTO DO
PROGRAMA DE PÓS-GRADUAÇÃO EM CIÊNCIA E TECNOLOGIA DE
ALIMENTOS; HENRIQUE MACHADO DIAS, COORDENADOR DO PROGRAMA
DE PÓS-GRADUAÇÃO EM CIÊNCIAS FLORESTAIS; JANAINA CECILIA OLIVEIRA
VILLANOVA KONISHI, COORDENADORA DO PROGRAMA DE PÓS-
GRADUAÇÃO EM CIÊNCIAS VETERINÁRIAS; DAMARIS GUIMARÃES,
COORDENADORA DO PROGRAMA DE PÓS-GRADUAÇÃO EM ENGENHARIA
QUÍMICA; MARSHAL COSTA LEME E ROBSON COSTA DE SOUSA,
REPRESENTANTES DO CCAE NO CEPE. AUSENTES COM JUSTIFICATIVA: ANA
CLÁUDIA HEBLING MEIRA, CHEFE DO DEPARTAMENTO DE MEDICINA
VETERINÁRIA; JOSÉ GERALDO DE VARGAS JUNIOR, SUBCHEFE DO
DEPARTAMENTO DE ZOOTECNIA. AUSENTES: ADÉSIO FERREIRA,
COORDENADOR DO PROGRAMA DE PÓS-GRADUAÇÃO EM GENÉTICA E
MELHORAMENTO; FERNANDA SOBREIRA COSSATE BUROCK,
REPRESENTANTE DOS SERVIDORES TÉCNICO-ADMINISTRATIVOS EM
EDUCAÇÃO. NÃO PARTICIPARAM OS REPRESENTANTES DISCENTES,
MANDATO VENCIDO EM 24/05/2023.

A Senhora Presidente cumprimentou os presentes e, havendo quórum, declarou aberta a
Sessão. Ressaltou que esta é a terceira reunião do novo mandato na gestão do CCAE,
quadriênio 2024-2028, que teve início no dia 18 de maio de 2024 e disse contar com o apoio de
todos para o novo período. 1. APROVAÇÃO DAS ATAS: Foram apreciadas e aprovadas, por
unanimidade: 1.1 Ata da Sessão Ordinária do Conselho Departamental, realizada em 28 de
maio de 2024. 1.2 Ata da Sessão Extraordinária do Conselho Departamental, realizada em 05 de
junho de 2024. 2. EXPEDIENTE: A Presidente solicitou a inclusão do seguinte processo, a saber:
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2.1 Processo digital nº 23068.029781/2024-11 – Departamento de Engenharia de Alimentos –
Luciano José Quintão Teixeira – Encaminha, para aprovação, sugestão de nomes para compor a
Comissão Especial (CES) para avaliação do processo de promoção. Em votação, o pedido de
inclusão foi aprovado por unanimidade. Exclusão: não houve. 3. ORDEM DO DIA: 3.1
Documento avulso nº 23068.028157/2024-04 – Departamento de Zootecnia – Encaminha,
para aprovação, solicitação de substituição da professora Roberta Lima Valença pelo professor
Marco Túlio Costa Almeida no Comitê Setorial da Iniciação Científica Área Ciências Agrárias,
Subárea Zootecnia. Em esclarecimento. Em discussão. Em votação. Aprovado por unanimidade.
Baixada a DECISÃO NÚMERO SESSENTA E UM BARRA DOIS MIL E VINTE E QUATRO. 3.2 Processo
digital nº 23068.028518/2024-12 – Departamento de Engenharia Rural – Juliana Di Giorgio
Giannotti – Encaminha, para aprovação, sugestão de nomes para compor a Comissão Especial
(CES) para avaliação do processo de promoção da classe D-Associado IV para a classe E-Titular,
conforme Resolução Nº 52/2017/Cepe/Ufes, como segue: Membros efetivos da Ufes: Professor
Dr. Walter Amaral Barboza (Presidente), como titular; Professor Dr. José Geraldo de Vargas
Junior, como suplente. Membros externos à Ufes: Professor Dr. Jeferson Luiz Ferrari (Ifes),
Professora Dra. Maria Izabel Vieira de Almeida (UFRRJ) e Professor Dr. Sebastião Martins Filho
(UFV), como titulares; Professora Dra. Aparecida de Fátima Madella de Oliveira (Ifes), como
suplente. Em esclarecimento. Em discussão. Em votação. Aprovado por unanimidade. Baixada a
DECISÃO NÚMERO SESSENTA E DOIS BARRA DOIS MIL E VINTE E QUATRO. 3.3 Processo digital nº
23068.026717/2024-88 – Departamento de Zootecnia – Marco Túlio Costa Almeida –
Encaminha, para aprovação, solicitação de afastamento do país, com ônus/Agência
Financiadora, para participar do 2024 ASAS-CSAS-WSASAS Annual Meeting, a ser realizado no
Canadá, em Calgary/Alberta, no período de 21 a 25 de julho de 2024, sendo de 19 a 26 de julho
de 2024 o período com trânsito incluso. O Conselheiro Djeison Cesar Batista, com a palavra, fez
a leitura do parecer da Comissão de Pesquisa e Extensão, do qual foi relator, favorável à
aprovação. Em esclarecimento. Em discussão. Em votação. Aprovado por unanimidade. Baixada
a DECISÃO NÚMERO SESSENTA E TRÊS BARRA DOIS MIL E VINTE E QUATRO. 3.4 Processo digital nº
23068.026968/2024-62 – Departamento de Zootecnia – Roberta de Lima Valença – Encaminha,
para aprovação, solicitação de afastamento do país, com ônus/Agência Financiadora, para
participar do 2024 ASAS-CSAS-WSASAS Annual Meeting, a ser realizado no Canadá, em
Calgary/Alberta, no período de 21 a 25 de julho de 2024, sendo de 19 a 26 de julho de 2024 o
período com trânsito incluso. A Conselheira Cíntia dos Santos Bento, com a palavra, fez a leitura
do parecer da Comissão de Pesquisa e Extensão, do qual foi relatora, favorável à aprovação. Em
esclarecimento. Em discussão. Em votação. Aprovado por unanimidade. Baixada a DECISÃO
NÚMERO SESSENTA E QUATRO BARRA DOIS MIL E VINTE E QUATRO. 3.5 Processo digital nº
23068.023285/2024-53 – Departamento de Engenharia Rural – Robson Costa de Sousa –
Encaminha, para aprovação, relatório técnico das atividades de extensão realizadas pela
empresa júnior “Equacione Júnior”, referente ao período de abril/2023 a abril/2024 e solicita
renovação até 20 de abril de 2026. O Conselheiro Leandro Pin Dalvi, com a palavra, fez a leitura
do parecer da Comissão de Pesquisa e Extensão, do qual foi relator, favorável à aprovação. Em
esclarecimento. Em discussão. Em votação. Aprovado por unanimidade. Baixada a DECISÃO
NÚMERO SESSENTA E CINCO BARRA DOIS MIL E VINTE E QUATRO. 3.6 Processo digital nº
23068.043520/2020-80 – Departamento de Agronomia – Moises Zucoloto – Encaminha, para
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aprovação, solicitação de manutenção da isenção total de recolhimento do DEPE
(Desenvolvimento, Ensino, Pesquisa e Extensão) do Projeto de Extensão nº 2010/Proex/Ufes
"Implantação e desenvolvimento do Polo de Fruticultura na Região do Caparaó". A Conselheira
Damaris Guimarães, com a palavra, fez a leitura do parecer da Comissão de Pesquisa e Extensão,
do qual foi relatora, favorável à aprovação. Em esclarecimento. Em discussão. Em votação.
Aprovado por unanimidade. Baixada a DECISÃO NÚMERO SESSENTA E SEIS BARRA DOIS MIL E VINTE
E QUATRO. 3.7 Documento avulso nº 23068.101917/2022-65 – Centro de Ciências Agrárias e
Engenharias – Encaminha, para aprovação, proposta de alteração do Conselho Departamental
do Centro de Ciências Exatas, Naturais e da Saúde (CCENS), conforme Decisão Nº 035/2024, de
27 de maio de 2024, na minuta de resolução que estabelece as normas de funcionamento do
Laboratório Unificado de Microscopia Eletrônica de Varredura (LMEV) dos Centros de Ensino da
Ufes campus de Alegre (CCAE e CCENS), aprovada por este Conselho por meio da Decisão Nº
135/2023, de 29 de novembro de 2023. A Presidente fez a leitura das alterações propostas pelo
Conselho Departamental do CCENS, por meio da Decisão Nº 035/2024, de 27 de maio de 2024
(sequencial 43). Em esclarecimento. Em discussão. Em votação. Aprovado por unanimidade.
Baixada a RESOLUÇÃO NÚMERO SETENTA E DOIS, DE DOZE DE JUNHO DE DOIS MIL E VINTE E QUATRO.
3.8 Documento avulso nº 23068.063760/2023-43 – Centro de Ciências Agrárias e Engenharias
– Comissão de Legislação e Normas – Encaminha, para aprovação, proposta de normatização
para autorização das atividades esporádicas. O Conselheiro Marshal Costa Leme, com a palavra,
fez a leitura do parecer da Comissão de Legislação e Normas, do qual foi relator, desfavorável à
emissão de normatização. Após ampla discussão, a Presidente colocou o parecer em votação.
Rejeitado por maioria. Na sequência, o Conselheiro Tarcísio Lima Filho apresentou o modelo de
formulário para solicitação de autorização para exercício de atividades esporádicas (sequencial
16) e fluxograma do processo (sequencial 15) propostos pela Comissão de Assuntos Didáticos e
Culturais. Em seguida, o Conselheiro Marshal Costa Leme colocou à disposição do conselho a
minuta inicialmente elaborada. Após a leitura, esclarecimentos e discussão, a Presidente
colocou em votação a minuta elaborada pelo Conselheiro Marshal Costa Leme, juntamente
com o formulário para solicitação de autorização para exercício de atividades esporádicas e
fluxograma do processo propostos pela Comissão de Assuntos Didáticos e Culturais. Aprovado
por maioria a proposta de resolução, bem como o formulário para solicitação de autorização
para exercício de atividades esporádicas, constando como anexo I da resolução, e o fluxograma
do processo constante no sequencial 15 do Documento avulso nº 23068.063760/2023-43.
Baixada a RESOLUÇÃO NÚMERO SETENTA E TRÊS, DE DOZE DE JUNHO DE DOIS MIL E VINTE E QUATRO.
3.9 Processo digital nº 23068.029781/2024-11 – Departamento de Engenharia de Alimentos –
Luciano José Quintão Teixeira – Encaminha, para aprovação, sugestão de nomes para compor a
Comissão Especial (CES) para avaliação do processo de promoção da classe D-Associado IV para
a classe E-Titular, conforme Resolução Nº 52/2017/Cepe/Ufes, como segue: Membro efetivo da
Ufes: Professor Dr. Sérgio Henriques Saraiva (Presidente), como titular. Membros externos à
Ufes: Professor Dr. Cristiano Vieira Pires (UFSJ), Professor Dr. João de Deus Souza Carneiro
(UFLA) e Professora Dra. Renata Cristina Ferreira Bonomo (UESB), como titulares; Professor Dr.
Luis Cesar da Silva (UFV), como suplente. Em esclarecimento. Em discussão. Em votação.
Aprovado por unanimidade. Baixada a DECISÃO NÚMERO SESSENTA E SETE BARRA DOIS MIL E VINTE
E QUATRO. 4. COMUNICAÇÃO: 4.1 A Presidente comunicou que recebeu um documento da Pró-
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Reitoria de Gestão de Pessoas (Progep) questionando se a demanda por uma vaga de
Assistente em Administração ainda existia, tendo em vista uma demanda encaminhada em
2021 sobre o apoio às Secretarias de Departamento. A Direção respondeu à Progep que a
demanda por uma vaga para o cargo de Assistente em Administração permanece e que ainda
existem quatro demandas urgentes para o cargo de Técnico de Laboratório: sendo uma para
atender o Laboratório do Departamento de Engenharia de Alimentos, demanda de
atendimento de docente PCD, uma para o Setor de esterilização do Hospital Veterinário, uma
para o Setor de marcenaria do Departamento de Ciências Florestais e da Madeira e uma para o
Setor de operação de caldeiras da Planta Piloto de Engenharia de Alimentos. Após a resposta da
Direção, a Progep devolveu o documento disponibilizando uma vaga de Técnico de
Laboratório/Área, nível D. Diante da prioridade exigida por lei, a vaga foi destinada ao
Departamento de Engenharia de Alimentos para atendimento da demanda de docente PCD. 4.2
A Presidente comunicou que ao logo do ano de 2023 o CCAE gastou o valor de R$ 20.690,00 em
Ajuda de custo para os estudantes, aproximadamente o dobro do valor previsto, o que só foi
possível em virtude do remanejamento de parte do valor do recurso destinado a passagens
aéreas. Disse que este ano, até o mês de junho, já foi pago o valor de R$ 19.200,00, isso porque
está concedendo apenas a metade do valor da diária. Esclareceu que a direção do centro está
articulando com a Pró-Reitoria de Administração a possibilidade de um aporte no valor
destinado à Ajuda de Custo, pois, já foi gasto aproximadamente o dobro do valor de ajuda de
custo disponível que é de R$ 10.800,00 e que ainda será preciso atender a demanda do
semestre 2024/2. Reforçou a informação sobre a necessidade da realização de um
levantamento das viagens para o semestre 2024/2, para possibilitar o planejamento e a
estimativa do recurso que será necessário. 4.3 A Presidente comunicou que dentre as obras das
universidades que estão previstas no Programa de Aceleração do Crescimento (PAC) 2024 está
a Ufes Unidade de Alegre, com a previsão de 10 milhões para a construção do prédio de salas
de aula. 4.4 A Presidente comunicou que no dia 28 de junho de 2024 será realizada a festa
junina dos servidores. 5. PALAVRA-LIVRE: Não houve. A Presidente agradeceu a presença de
todos e declarou a Sessão encerrada às 15 horas e 40 minutos. Do que era para constar, eu,
Kézya Lourenço Barbosa, Secretária, lavrei a presente Ata que, após lida e aprovada, será
assinada pela Presidente deste Conselho e por mim.
Louisiane de Carvalho Nunes - Presidente do Conselho Departamental do CCAE
Kézya Lourenço Barbosa - Siape 1975520


